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運動会アンケートについて 

 

 師走の候、保護者の皆様におかれましては益々御健勝のことと心よりお喜び申し上げます。ま

た、今学期も本校の教育活動に御理解、御協力賜り誠にありがとうございます。 

 さて、１１月３日に実施いたしました運動会では、終了後１６０名の方からアンケートの御回

答いただきました。 

 多くいただいた御意見につきましては、以下の通り回答させていただきます。また、その他の

御意見についても、次年度実施の際の参考とさせていただきます。 

 

１ 開催時期について 

(1) １１月開催について 

今年は、暦の関係で清瀬教育の日が１０月２１日（土）にかかっていました。保護者の皆様の来

校頻度、間隔を考慮するとともに、熱中症対策もありますので、１１月上旬が妥当であると判断し

た次第です。 

(2) 祝日、３連休初日の開催 

いただいた御意見は賛否両論でした。(1)でお話したことに関連しますが、気候的なことを考え

ると１１月上旬が適していることから、今年は 3 連休になってしまいました。それならば晴れの特

異日と言われている３日にした次第です。メリットとしては、「土曜開催よりも祝日開催の方が参

加できる。」「終わってから土日休める。」ということ、デメリットは「３連休だから可能な家族旅

行等のイベントができない。」「祝日開催の習い事イベントに参加できない。」ということが挙げら

れました。 

来年度については、(1)、(2)をふまえて日程を検討いたします。 

 

２ 演技・競技について 

(1) 短距離走（３～６年生）について 

アンケートでは、インコースが有利という御指摘をいただきました。調べたところ、運動会当日、

スタートラインの間隔が、１コースにつき１．４メートル短かったことが判明しました。１コース

と６コースでは７メートルの差になります。 

これまで、目標をもって練習に励んできた子供たちには、大変申し訳ないことをしてしまったこ

とを心より反省し、来年度以降は、担当者によるダブルチェックを行うなど、再発防止に努めます。 

なお、リレー選手の選考時は、適切な間隔であったため選考に問題はありません。また、赤白の

コースは交互に設定しているので、得点に影響はありません。 

このことについては、１２月１３日の全校朝会で児童に説明するとともに深く謝罪の言葉を伝え

たところです。保護者の皆様におかれましても、御迷惑をおかけしたこと、心よりお詫び申し上げ



ます。誠に申し訳ございませんでした。 

(2) その他の競技に関する御意見ついて 

① 短距離走全般 

今年度は電子ピストルを用いてスタートしました。合図の音が聞き取りにくいという御意見をい

ただいております。従来のピストルだと、雷管の音を怖がってしまう児童がいるので、その子たち

に配慮した結果ですが、音量調節など工夫をして見ている方にも分かりやすく改善できたらと考え

ております。 

レース順が分かりにくいという御意見もいただきました。アナウンスを分かりやすくできるよう

努めます。 

走る距離を昨年度より短縮したのは、ゴール付近の安全確保を目的としたものです。 

時短の視点から全員リレーはどうかという御意見もありました。参考にさせていただきます。 

② 選抜リレー（中学年・高学年）、学年競技について 

 １年生のダンシング玉入れをはじめ、どの学年の競技も高い評価をいただきました。また、応

援している全校児童の姿や、高学年児童が係活動に進んで取り組む姿にも高評価をいただきまし

た。 

 実況のアナウンスが勝敗に関する内容に偏っていた点について御指摘いただきました。改善し

ます。 

 選抜リレーでは、男女混合で走る場面がありましたが、走順も作戦の一部として子供たちが考

えたものです。 

 （3）演技について 

   各学年の表現について、こちらも高評価いただきました。 

   ６年生について、組体操・騎馬戦（競技）について御意見をいただきました。平成の終わ

りころまで行われてはいましたが、現在は、児童の安全を最優先に種目を選定しております。

組体操については、安全に配慮した内容で実施している学校もあります。 

   今後も、安全第一かつやりがいのある内容を各学年で検討しながら選定します。 

 

 ３ 会場について 

   今年度は、児童席すべてにテントを用意いたしました。NPO 法人きよせラボ様の御協力によ

るものです。ありがとうございました。ただ、時期的に太陽が低い位置を通るため、テント

内に日光が入ってしまうところもありました。 

   砂埃について御意見をいただきました。来年度はプログラムの合間に水を多く撒くことで

抑制できるようにしたいと考えています。そこで、来年度は「水撒きボランティア」さんを

募集します。募集の際には、奮って御参加ください。 

   体育館休憩所について、今年はたくさんの方に御利用いただきました。ただ、校庭の様子

が分からないという御意見もいただきました。来年度に向けて、動画や音声で様子が伝わる

ような仕組みを検討いたします。 

   会場内における椅子の利用につきましては、スペースの都合上御遠慮いただいております。 

  もし可能にした場合、場所取り等で早朝から門前に行列ができることも考えられます。  

御不便をおかけしますが、来年度も立見を基本にしたいと考えております。幼児用の椅子や

けがをされている方用の椅子など、一部に椅子を置くエリアを設けることができないか検討



してまいります。 

   自転車での来校は、来年度もできるようにします。 

 

☆ 参観のマナーについて 

会場についての欄に、一部の方の参観マナーが気になるという御意見を多くいただきまし

た。優先席に居残る方、当該学年よりも前からいる方、会場に椅子を持ち込まれている方、

周辺道路での喫煙です。 

こちらから特に注意をしたくありません。もちろん場合によっては注意しますが、すべて

の方が気持ちよく過ごせるよう、ぜひ御協力ください。 

 

 ４ その他（自由意見） 

   本校以外の市内小学校は、今年度は半日の運動会を実施しております。理由は学校によっ

て様々です。本校では、子供たちの体育学習の成果や、日常では発揮できない行事ならでは

の子供たちの良さなどを御参観の皆様に十分見ていただきたいこと、また、子供たちが赤白

それぞれの組に分かれ、勝利に向かって全力で競技や自身の役割に取り組むことで得られる、

心情や態度の成長を目的とした場合、どうしても１日は必要であると考えています。御参観

の皆様には御苦労をおかけいたしますが、御理解いただければと思います。 

   不審者対応等、セキュリティ面について、午後の受付、児童の安全管理の点で御指摘いた

だきました。受付方法、校庭での児童管理については見直しを図ります。 

 

 

 

栄養士の不在について 
 

本校鈴木知子栄養士ですが、体調不良により１２月８日より３か月間お休みをいただくことに

なりました。期間中は、市教委と連携して献立作成等の事務を行います。また、食物アレルギー

対応につきましては、これまでと同様に対応してまいります。 

御不明な点などございましたら、本校副校長までお問い合わせください。（℡042－493-4310） 

御理解のほどよろしくお願いいたします。 


